

Une association porte plainte pour une pollution dans le Morbihan : "On croule sous le caca"

Une pollution par les boues a été signalée sur le secteur de Landaul (Morbihan) par Eau & Rivières de Bretagne. L'association porte plainte. AQTA ne se dit pas responsable.

Par Rédaction Morbihan, Publié le 9 avr. 2024 à 11h53

L'association **Eau & Rivières de Bretagne** dépose plainte dans plusieurs affaires de pollution à cause des **eaux usées** dans le [Morbihan](#). Le secteur de **Landaul** est notamment pointé du doigt. Auray Quiberon Terre Atlantique rejette un dysfonctionnement de leur outil et explique ce phénomène par un **épisode pluvieux**.

Pollution par les boues à Landaul

Après la pollution des eaux dans le Golfe du Morbihan (entre Baden et l'île aux Moines) début février 2024, le syndicat ostréicole de la ria d'Étel pointe une nouvelle **pollution par les boues près de la station d'épuration de Landaul**.

Eau & Rivières de Bretagne est rentrée dans la brèche et a publié un communiqué sur le sujet. Une « pollution observée depuis décembre 2023 », selon l'association :

Il se trouve que nous nous sommes rendus trois fois sur place, aucune action de remédiation (remise en état) du site n'a été engagée par les pollueurs, c'est absolument irresponsable !

Un **dépôt de plainte** a été déposé. L'association avance une explication :

Le fonds du fossé, milieu récepteur du point de rejet, est totalement colmaté et des couleurs rougeâtres au fond ont également été observées. L'état de dégradation du milieu est tel que toute vie sensible au milieu ne peut survivre. Des amas de ponte d'amphibiens ont été observés en nombre d'une dizaine entre l'enceinte de la station d'épuration et la zone de rejet.

Les équipements seraient sous-dimensionnés :

Le constat que nous faisons est que tout notre réseau d'assainissement dysfonctionne dans les territoires littoraux (Auray Quiberon Terre Atlantique, Golfe du Morbihan Vannes Agglomération et Lorient Agglomération probablement dans une moindre mesure). Ces territoires subissent une énorme pression pour l'ouverture à l'urbanisation. Outre l'attention de que nous réservons à la bonne application du principe de zéro artificialisation nette (ZAN), la ressource en eau reste notre point d'attention de plus crucial.

Une **explication** que **rejette Auray Quiberon Terre Atlantique (AQTA)**. *Actu Morbihan* a pu les joindre le 3 mars 2024 :

Nous avons constaté la pollution le 27 décembre. Le dysfonctionnement a été constaté et il a été pris en charge. La station est conforme. Cette pollution fait suite à un débordement après un épisode pluvieux exceptionnel et non à un sous-dimensionnement de la station.

D'autres signalements ont été reçus sur Sentinelles de la Nature à Pluvigner et Bubry.

